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希望行政审批事项再精简

追梦人：王静
记录人：本报记者 刘雅菲

我的工作就是为公司开发
的项目跑手续，这一行我已经
干了八年多，这些年来，我也看
着跟我打交道的这些部门的工
作效率越来越高，对我们房地
产企业来说，这效率就是金钱。

在济南建设一个项目，要
经过土地招拍挂、签订成交确
认书及取得出让合同、设计方
案的审批、办理规划用地许可
证、图纸技术审查、图纸联审等
十几个步骤。以前，光是审验施
工图，就要三四个月。那工作可
真是千头万绪，得自己挨个到

各个职能部门去申报，每个部
门都得准备一份项目资料、图
纸什么的，一个项目开发几十
栋楼，光图纸就得准备一大摞。

跟这些部门打交道的时
候，得好好跟人说好话，就怕人
家万一给卡着不办，那就麻烦
了，耽误整个项目的进度。材料
交上去以后，我也不敢闲着，还
得隔几天就给他们打一遍电
话，要是有问题再分别拿回来
改，折腾来折腾去的，很麻烦。

好在这都是以前的事了，
现在审施工图，到政务服务中
心大厅交上材料就行。然后，这
些政府部门的工作人员一块儿
审我的施工图，要是有问题也

一块儿告诉我，我集中起来改
就行，省了不少劲。而且，时间
上也缩短了。

这几年，济南一直在精简
行政审批事项，每一次精简的
时候，我都仔细看看有没有与
我工作相关的事项。我希望到
2015年，与我们工作相关的事项
可以做到能够简化的尽量简
化，如果能精简掉那当然是更
好的。再一个，我还希望再去审
批，或者到任何政府部门去办
事，工作人员，特别是窗口的工
作人员都能以好一点的态度面
对我们这些办事的群众，这样
大家都能有个好心情，办起事
来可能会格外顺利呢。

对公车和工资改革很期待

追梦人：东广（化名）
记录人：本报记者 刘雅菲

从2013年到2014年，我的工
作还是像往常一样，每天朝九
晚五，偶尔加班。和朋友在一起
的时候，他们经常会“八卦”一
下公务员的“灰色收入”，我也
得一遍一遍地跟他们解释，至
少在我这里，这个真没有。

工作七年，每个月拿到手
的工资三千多，与大多数的同
学朋友相比，这个数字已经落

后了不少。跟媳妇去商场，无法
做到她喜欢什么就刷卡买单的
豪气，因为那一件衣服可能就
是我一个月的工资。

2014年，我得到了一个进修
的机会，两年的脱产学习，让我
暂时离开了原来的工作环境。
重新回到大学校园，一切都显
得那么珍贵。

最近这小半年，离开家上
学，一岁多的儿子正是飞速进
步的时候，每次回家，他都能给
我一些惊喜。要是听说他生病，

我的心里说不出是什么滋味。
作为一个新爸爸，他健康是我
最大的心愿。

再说点与自己利益切身相
关的心愿吧。2015年就要进行公
车改革了。公车要是改革了，折
合成油钱发到日常工资里，那
对我们来说无疑是一件很实惠
的事情。

我还希望工资制度也能改
革得更加合理。如果能有更加
合理的工资制度，那工作起来
就更带劲了。

暂时没想生二胎

追梦人：小冉
记录：本报记者 王皇

我叫小冉，家住济南老东门
边上。今年单独二孩的政策让我
的不少姐妹都开始准备要二孩，
或者正在等待二孩出生。我的生
活暂时没有发生变化，我和老公
都选择先好好照顾两岁的儿子。

我是独生女，我的老公比我
大，有一个姐姐。2013年底，我的
同伴们开始说单独家庭也能生
第二个孩子，但我们都没有多心
急，毕竟年龄也就27岁左右，还

不算大。虽然现在不会马上生二
孩，但以后很有可能会生。

如果生第二个宝宝，我还是
要衡量一下。主要是衡量两个方
面，一个是生养第二个孩子要付
出的时间精力，另一个是我们家
的经济条件能否让两个孩子都
有很好的成长条件。

我是个偏事业型又爱美的
女人，生宝宝后胖了25斤，年龄
更大了再生一个宝宝，可能会胖
得更厉害，身材很难恢复。如果
要生二孩，还是要尽早决定，如
果30岁之后再生就更难恢复了。

希望能够儿女双全

追梦人：小颖
记录人：本报记者 王皇

我叫小颖，现在正怀着二
宝，已经6个月了，大宝宝还差1

个月就3岁。
我的丈夫是独生子，我还有

个妹妹，其实我们也没特别计划
要孩子，但真是巧了，山东刚明
确了单独二孩的政策，我就怀上
了二宝，我和老公都觉得既然政
策允许，再要一个也很好。

在我的同事中，我是第一个
怀二胎的。我感觉生二孩不能太

算计，两个孩子其实也一样带。
生大宝宝我也付出了很多，在生
孩子之前，我是山东省女篮的队
医，是在编的事业单位工作人
员，工作挺忙，时不时要随队出
差。后来怀孕生孩子，我就转到
了行政岗位，工作不算太忙，就
有更多时间照顾孩子。

经济条件也是生孩子的一
个槛儿，我和老公的收入不算太
高，但为了孩子，我们都在努力。

大宝宝是个儿子，懂事、听
话，我和丈夫都非常想再要个闺
女，那样我们就儿女双全了。

不再跟媳妇吵架

追梦人：陈刚
记录人：本报记者 任磊磊
采访地点：济南市杆石桥附近

我做代驾司机已经有两年了。代
驾司机的生活比较辛苦，也比较累。
平时我的时间都是和正常上班族反
着的：人家上班的时候我在家里睡
觉，人家下班吃喝玩乐却是我最忙的
时候。假期里，别人都是一家人外出
聚餐玩耍，此时也是他们最需要我们
的时候。所以，我们代驾司机陪家人
的时间很少。

新的一年，我希望能有多一点的
时间陪陪家人，儿子健健康康成长。
最重要的是，不再跟媳妇吵架。我希
望媳妇能多理解我一点、多体谅我一
点，我也会加倍回报，给她更多的爱
和关心。在这样的家庭氛围中，我们
的小日子肯定会越来越红火。

愿自己考研成功

追梦人：于露
记录人：本报记者 王皇

实习生 李兆轩
采访地点：济南肯德基文华园店

我的新年愿望很明确，就是考上
研究生。成绩要到过大年时公布，非
常希望这个新年愿望能实现。

2014年我刚从山东师范大学本科
毕业，学的是民乐，毕业后也找到了
一份通讯公司的工作，但心里一直希
望能继续深造，学习音乐理论。现在
我已经报考了山东师范大学音乐理
论专业的研究生，这几个月一直边工
作边复习。要让新年愿望成真，还是
需要自己踏踏实实地努力。

因为已经毕业，所以没有办法再
在学校的图书馆、自习室复习，只能
每天来家附近的肯德基学习。我还没
有告诉家人自己在考研，所以没有在
家复习。我已经向公司请了假，专心
复习。公司也挺开明，准了假没有反
对。

如果能顺利通过笔试，2015年肯
定能过个非常开心的年，我才23岁，还
希望能在学校里再学几年。
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“单独二孩”政策放开后，对有的人而言是美梦成真，对有的人却是纠结的开始。有
人担心再不生就老了，有人担心二孩的到来增加经济负担。

关于公务员工资低、升职难等话题时常见诸媒体，时隔两年，目前反腐反四风到
底是怎样一个状态？普通公务员的心态又经历了怎样的变化？在现在的背景下，跟政
府部门打交道的人又有什么样的感受？
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